

Et vous, d'où venez-vous ?

"On vous attend Samedi à 19 heures" avait écrit Caro dans son message. La perspective de cette soirée m'enjouait peu. Nous connaissions peu d'invités. Je ne redoutais pas tant la rencontre de nouvelles personnes mais plutôt le niveau des échanges. J'ai en horreur les soirées où de parfaits inconnus se sentent obligés d'étaler l'extraordinaireté de leurs vies, leurs péripéties - treks au Tibet, retraite dans un ashram du Tamil Nadu, traversée de l'Amérique Sud à vélo pour atteindre l'Ushaïha. De leur récit surgit en moi une dissonance entre exaltation et fadeur, entre ma vie et la leur...

Une fois, les monologues achevés, se posera sûrement par politesse ou par curiosité la question inévitable : « Et toi d'où viens –tu ?

Chers interlocuteurs je m'excuse d'avance. Je suis incapable de vous offrir une anecdote croustillante. Incapable de vous offrir une anecdote personnelle permettant de rassasier votre appétit de sensations fortes. Nager avec des poissons à l'état larvaire me met déjà dans un état de stress, inutile d'imaginer que je puisse vous faire le récit d'une mise à l'eau avec les baleines à bosses en plein Océan Indien.

D'où- je viens ? C'est à la fois simple et complexe. Je pourrais peut-être sûrement commencer par mon lieu de naissance. Sa végétation luxuriante, ses jardins remplis de couleurs, ses cascades vertigineuses, ses côtes escarpées où s'écrasent les vagues....

Mais ce qui me vient à l'esprit est d'un tout autre ordre ...

Je viens d'un monde où transpire l'orgueil

Où paraître est plus important qu'être

Un monde où l'on souffre d'être ou de mal naître

Un monde où gronde la colère tant elle est ignorée.

Avant la tempête, parfois le silence s'invite.

Les corps s'évitent et les regards s'effacent

La tension monte, le feu bouillonne

Quelques tremblements

C'est l'explosion !

Une vague de violence se brise sur nous

Nous emporte,

Plus de repères

Nous devenons naufragés.

D'autres fois, résignés, la révolte se met en sommeil.  
Et nous poursuivons notre route sans en connaître la fin  
Danser, chanter, crier et rire jusqu'à l'ivresse jusqu'à demain  
Ces exutoires affermissent notre puissance et notre singularité  
Et remplissent de lumières le cœur de nos belles âmes.  
Le monde d'où je viens est un voyage intérieur de sensations.